

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolascos 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Mártes 29 de Agosto de 1882.

Núm. 192

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2' 3 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.) 8 m. y 1'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.) 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.) 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

LOS PICOS DE EUROPA.

Alturas de Andara 15 de agosto de 1882.

Hoy, según costumbre de años anteriores, hubieran celebrado en estos riscos los mineros de «La Providencia» la fiesta de Santa Bárbara, puesto que en diciembre no se trabaja nunca en estas minas por causa de la nieve; pero la circunstancia de venir mañana el rey, y ya es noticia segura, hizo que la fiesta minera se haya dejado para celebrarla al mismo tiempo que la llegada de S. M. Los muchos barrenos dados en las peñas, para que estallaran hoy, servirán para que sus explosiones aumenten el extraordinario número de las dispuestas para mañana con objeto de solemnizar el arribo del egregio y popular monarca.

No por eso están hoy las alturas de Andara desanimadas.

Desde las aldeas de estos contornos, y desde Potes mismo, con necesitarse largas horas de trabajoso camino para llegar aquí, muchas gentes, por ignorar que hoy no había la consuetudinaria fiesta de las minas, ó por creer que era el día señalado para subir á estas cumbres D. Alfonso XII, llegaron temprano y pasan alegremente la tarde bailando en la explanada delante del Caseton los jóvenes, y haciendo regocijados pronósticos acerca de las riegas cacerías los ancianos. Pandereta y «tarrateñuelas» unen su estrepitosa música en el corro á los salpimentados cantares de un par de mozas montañesas, que hacen gala de que su voz se oiga muy lejos, y de que el sostenido característico del fin de cada cantar, en este país se entiende, se «sostenga» tanto tiempo cuanto bastaría para romper en cien pedazos los pulmones de las mozas de otras tierras, si se atreviesen á imitar el modo de cantar de aquí, donde el «busilis» del canto consiste en que prolongue indefinidamente el eco la última letra vocal.

Ni preocupa los ánimos la espesa niebla que de cuarto en cuarto de hora sube desde el bosque nueve kilómetros de camino mas abajo de las minas; pues la gente que sin cesar va llegando de las aldeas asegura, y no es extraño, pues muchas veces sucede, que mas abajo del bosque mencionado no hay nube ninguna, y que el sol señorea en atmósfera libre de celajes, produciendo calor sofocante. Nótese además que desde ayer sube con insistencia el barómetro, y que la niebla va elevándose por encima de los Picos más altos, no parándose, como en otras ocasiones, en las asperezas de la roca, y son precursores tales síntomas de próxima desaparición de los neblados. Y aunque son tan densos, que á quince pasos de distancia no puede conocerse á una persona á las tres de la tarde, en que estas palabras escribo, la temperatura no es fría, pues el termómetro señala en este momento 15° del centígrado, ó sean 12 del de Reaumur, lo cual es una biceca de que á estas fechas no pueden disfrutar los madrileños, aunque se paseen por el Buen Retiro, y aunque reciban rociaduras grandes con las mangas de riego, tan delicadamente manejadas como son por los del sombrero pardo y amarilla chapa.

Frescos estamos aquí, no hay que dárselo, y más frescos de lo que á nuestro deseo agrada, y sin poder ver apenas donde ponemos el pie, digo, los que no están, como yo, quietos. Pero ni la baja temperatura de esta atmósfera, ni la oscuridad ocasionada por las nieblas, han podido impedir que ilegales hasta mi noticia ciertas de lo que en Suances, distante de aquí dos buenas jornadas, es motivo de grandes manifestaciones de júbilo en esta tarde misma; porque sé, por buen conducto, que el rey ha ido á visitar aquel pueblo, próximo á Torrealvega, y en cuya excelente playa veranean no po-

cos. Bañistas. El ayuntamiento y vecindario de Suances mostraron al monarca mucho afecto cuando el año pasado estuvo la corte en Comillas, y ahora han hecho lo mismo; por cuya razón el bondadoso y popular D. Alfonso XII ha querido ir á saludarles antes de venir á ejercitarse en la caza de rebezos y osos en estas lejanas peñas. Ya vé V. como la oscuridad de este apartadísimo desierto no es obstáculo para saber con certeza que D. Alfonso XII se halla esta misma tarde recibiendo á muchas leguas de aquí leales muestras del respeto y el amor que merece y hacia él sienten los que de recto espíritu se precian.

Porque la verdad es que el rey, por su iniciativa generosa, fecunda, liberal y oportuna en lo que atañe á los intereses generales de la patria, y por la suma bondad con que á todos y cada uno de los españoles que se le acercan recibe, y por su grande ilustración y sencillez laudable de costumbres, así como por lo sinceramente que desea el bien de los pueblos y el enaltecimiento de nuestra nación, es digno de no tener ni un solo enemigo de su augusta persona, ni tampoco enemigo ninguno de su reinado. Únicamente la obcecación producida por delirios ó el sistemático error originado por cálculos ambiciosos podrán no ser adictos á la salvadora institución que el monarca representa y al nobilísimo don Alfonso XII mismo; pero quien no esté obcecado ni obre como instrumento de pasiones locas y muy censurables, tendrá leal adhesión al rey y á su monarquía.

Los montañeses de los Picos de Europa lo creen así todos, y aunque son modestísimos, no vacilan en proclamar que su creencia en este asunto es la única buena porque está fundada en la razón y en la justicia. Creo como ellos.

No quisiera molestar á V. con largas cartas, y voy á terminar esta con otra noticia.

Habia el apreciable ingeniero señor de Arce ordenado y dispuesto ya, no tan solo cuanto en este país hay posibilidad de hacer para que las cacerías de rebezos y de osos sean dignas del rey de España, mas tambien cuanto pudiese contribuir á que fuera menos ingrata para el mismo augusto viajero la permanencia en estas pobres montañas labaniegas. Accediendo, no obstante, á una indicación del Sr. Güell, y agradeciendo el valiosísimo concurso, el señor de Arce ófreerá al rey una comida el día 16 en este caseton de las minas de Andara, y el distinguido hijo político del señor marqués de Comillas cuidará de la manera brillante que acostumbra, de que su majestad encuentre mesa dispuesta en todos los puntos en que, durante la escursión, sea necesario.

En La Hermida y aquí arriba están ya dependientes del señor marqués, para el fin propuesto de servir á su majestad el rey del modo mejor que en estos sitios sea posible.

Ildefonso Llorente Fernández.

LOS ÑAÑIGOS

Como asunto por extremo curioso y hasta de actualidad, puesto que los periódicos de Cuba se ocupan al presente de ello, vamos á recoger unos cuantos datos acerca de una asociación, criminal sin duda y de carácter misterioso, que ha adquirido no poca importancia en nuestra gran Antilla.

Beuno será decir desde luego que sobre los ñañigos, así se llaman los miembros de esa asociación, ha hecho la policía de la Habana un detenido estudio, poniendo en juego toda suerte de agudezas, para interpretar los sellos, insignias diversas y hasta el lenguaje, pues en idio-

ma especial se comunican entre sí los iniciados.

El origen de la corporación ñañigo es enteramente africano, y con esto dicho, se está que la superstición y el fanatismo son sus principales elementos.

En la Habana aparecen por el año 1836, en cuya fecha varios esclavos negros, reunidos secretamente en el arrabal de Regla, forman el primer grupo ñañigo.

Eran estos negros de nación carabalí, originaria africana, y enemigos declarados de la raza blanca, hasta el punto de rechazar toda comunicación con los mulatos, por no ser estos de pura sangre africana. Poco á poco, sin embargo, tomaron plaza los esclavos criollos, llegando á formar porción de grupos que recibían el bautismo ó iniciación de los caracalis, los cuales concluyeron por ampararlos.

Diez años despues, hasta los blancos tenían ingreso en la corporación, y es así como en la actualidad se la conoce.

De lo primero que hay que tratar al ocuparse de los ñañigos, es del juramento, y para no sobrecargar detalles, bastará decir que tiene lugar ante un altar en el que se coloca un Crucifijo entre dos velas y dos simbólicos bastones forrados, uno de piel y otro de terciopelo; que sobre el altar se coloca un tambor al uso salvaje, formado de corteza de árbol y de grandes dimensiones; que hay copas de cristal en que se quema incienso, y que, por último, en torno se colocan algunos tocadores de bocina que, produciendo bronco sonido, deben atemorizar al que trata de juramentarse.

Imagínese ahora un patio en el cual se hallan los iniciados, ante los cuales es conducido el neófito vendados los ojos y despues de dar buen número de vueltas para que no acierte con el rumbo seguido. Despues de esto camienza el acto.

Prescindiremos de las cruces que con yeso amarillo se hacen en la frente, en el pecho y en la espalda del que intenta profesar; y no reseñaremos tampoco el profuso número de aspersiones porque pasa su cuerpo.

Lo más original de la práctica, es la operación sacramental de frotar de alto abajo al individuo con un gallo vivo. Seguidamente el gallo se decapita de un solo mordisco que corre á cargo del celebrante; y con la sangre se frota nuevamente al infeliz víctima de tan extraño rito.

Hay que advertir que la ceremonia no termina sin derretir cera sobre el dorso del fanático, mediante una vela que debe apagarse de un golpe sobre su pecho; poderosa manera por donde se viene en conocimiento de su valentía, así como de su resistencia; se juzga por cierto número de palos rigurosamente administrados.

Concluido este bautismo, tiene lugar una procesion en derredor del patio y despues de ella un banquete en el que se devoran únicamente gallos.

¿Qué es lo que jura el ñañigo? ¿Qué simbolismo tienen esas fórmulas y ritos? Precisamente en estas incógnitas estriba el misterio de la sociedad. Pero alguno y aun algunos de sus fines nos revela el hecho de «tomar venganza.»

Tomar venganza quiere decir asesinar villanamente en medio del día á un malaventurado transeunte, ó enredarse en urbana batalla grupo con grupo; cosas todas de que nos trae noticia frecuentemente los periódicos habaneros.

El modo como acechan, la habilidad con que buscan ocasiones á propósito para sus crímenes, tales como las de fiestas ó concurrencia grande, son cosas que la policía vigila con extremo cuidado, muchas veces no bastante para impedir los atentados.

De 83 agrupaciones existentes en la

Habana se tiene noticia, de ellas cinco formadas por blancos.

Como cada grupo, y este es otro dato, ha de estar formado á lo menos por 25 hombres, puede calcularse la plantilla de *vengadores* constantemente armados.

Debe notarse que cada grupo, ó para decirlo con carácter, cada *juego*, tiene su sello particular y especiales fórmulas de inteligencia.

Su lenguaje es el *carabalí*, y para muestra de este idioma bastara conocer que al perro se le designa con el nombre de *lherenico*, al gato *changanacairemó*, al revólver *efuque-crivo*, á la pólvora *iramulta*, y así sucesivamente.

Cuando los ñañigos se presentan en público formando corporación (se dá este escándalo contra las disposiciones y persecucion de la policía) singularmente con ocasion de un entierro ó en días de gran licencia como en el carnaval que celebran en Pascuas, visten el traje característico, reminiscencia del Africa, formado de pieles, campanillas en la cintura ó en las piernas, capirote en la cabeza y cara encubierta.

Inútil es añadir que una serie de invenciones engendradas por el miedo y nacidas de la ignorancia, difunden el pavor entre muchas pacíficas familias, y que el nombre de ñañigo suena de la peor manera posible en los oídos de la gente honrada.

Estos y otros muchos datos recogidos con especial interés por la policía de la Habana, pueden dar idea de ciertas aberraciones y tendencias de una parte de la clase de color.

Al ministerio de Ultramar están comunicados y son dignos de exámen para formar acertada idea de los males sociales que aquejan á Cuba.

El Constitucional de Madrid.

EXTRANJERO.

ASUNTOS DE EGIPTO.

ASPECTO DE HOY.

¡Qué confusion! Es imposible calcular, ni aproximadamente, lo que sucede en el interior de Egipto. Unas noticias presentan al ejército de Arabi en completo estado de indisciplina, desmoronándose á pasos rápidos, é incapaz, por consiguiente, de hacer una resistencia seria en ningun sitio. Otras, por el contrario, afirman que á los egipcios les llegan constantes refuerzos de diferentes puntos de Africa; que sus fortificaciones aumentan prodigiosamente; que solo en Tel-el-Kebir tienen ya esperando á los ingleses un ejército de 30.000 hombres, etc., etc. Anádese á esto que las estrategias propias de la guerra, obligan á publicar de una y otra parte marchas y movimientos que ó no se hacen, ó se verifican en sentido opuesto de aquel que se designa, y se comprenderá lo fácil que es perder la brújula al tratar de reseñar las operaciones de esta guerra.

Los telegramas de hoy ofrecen buen ejemplo de lo que decimos. Hay uno de Ismailia que dice que ayer iniciaron su movimiento de avance la artillería y la caballería inglesa, y á continuación otro de Londres afirma que en el mismo día tomaron los ingleses á Tel-el-Kebir, haciendo 2.000 prisioneros. Como si fuera posible en tan escaso tiempo esta operacion, que desmiente al fin otro telegrama de la tarde.

De los planes atribuidos al general Wolseley, todo lo que se habla es aventurado. Ya sabemos cual es la táctica de este general con respecto á los corresponsales de los periódicos; así es que aun cuando el *Times* nos habla hoy de que un cuerpo de ejército va á marchar sobre Kene, cerca de las ruinas de Te-

bas para cortar la retirada á Arabi por el Sudan, no debemos darle ningun crédito.

Lo seguro, por lo pronto, es que los ingleses se fortifican en las posiciones ya adquiridas del Canal: lo que haya de seguir lo iremos viendo á medida que ocurra, y sin dejarnos extraviar por rumores propalados con determinada intencion, ni por las extravagantes impresiones de algunos corresponsales.

De la linea de Alejandria tampoco tenemos hoy nada importante que señalar más, sino que continúan desembarcando tropas inglesas.

La empresa que creian realizar los ingleses con solo 24.000 hombres vá ocupando ya, segun nuestros cálculos, sobre 40.000 soldados.

Y los que quedan por desembarcar.

IMPRESIONES EUROPEAS.

Como á la noticia de haberse impedido la navegacion por el Canal siguió inmediatamente la de que la vía se hallaba ya expedita, la prensa de Europa no ha dado gran importancia al asunto. Sin embargo, algunos periódicos protestan del hecho y excitan á la Conferencia para que se ocupe enérgicamente de asegurar la neutralidad en el Canal de Suez.

Los periódicos oficiosos de Berlín continúan repitiendo que Alemania tiene poco que ver en la cuestion de Egipto, y que Francia es la que debería haber protestado de la ocupacion del Canal por los ingleses.

El *Vakil*, periódico oficioso de Constantinopla, ha sido suspendido por publicar artículos hostiles á Inglaterra.

UN DRAMA HORRIBLE.

Dice *La Perseveranza* de Milan:

«Tomamos del *Teléfono* de Livorno las siguientes lineas:

La señora Regina A... vivía durante largo tiempo con el Sr. Neno M..., habitante en el segundo piso de la casa número 9 situada en la plaza de Carlos Alberto.

Serian las once y media de la noche; el Sr. M... penetró en su casa de regreso de la Opera y se dirigió á su estancia, desnudándose y acostándose en su lecho.

Una de las doncellas que hacían el servicio de la señora, creyó sentir por la mañana algunos gritos ahogados, y acudió apresurada al aposento de aquella; en la antecámara tropezó con alguna ropa blanca, esparcida por la alfombra, y cubierta de varias manchas de sangre.

La sirvienta penetró en la alcoba, y cuál no sería su sorpresa al encontrar exánime sobre el lecho, el cadáver de la señora Regina. Acudió despues á la estancia del señor M... y halló tambien muerto á éste, tendido en tierra, y con la ropa hecha girones.

A los gritos de la camarera, acudió la policía que comenzó á instruir las oportunas diligencias, resultando de estas que la muerte de la señora Regina y del señor M... habia sido por efectos de un envenenamiento.

La señora Regina habia estado enamorada de un amigo del Sr. M... y creyendo imposible la realizacion de sus deseos, sin perjuicio del segundo, determinó suicidarse, arrastrando consigo al hombre que era causa de su desdicha.

Para esto habia envenenado la cena del señor M... preparando la suya de antemano. El resultado ya lo conocen nuestros lectores.

Créese que las ropas ensangrentadas que al cruzar la antecámara encontrara la doncella, fuesen llevadas á aquel sitio durante una lucha sorda y misteriosa sostenida en altas horas de la noche por ambos amantes.

El rostro de los cadáveres presentaba un color violáceo y repugnante cuando llegó al lugar del siniestro la policía.

Estos casos están ocurriendo con bastante frecuencia en Italia; ya en otro número de nuestro periódico relatábamos otro muy semejante al que acabamos de presentar á los lectores.

NACIONAL.

DESDE SAN SEBASTIAN.

San Sebastian está en su apogeo. La concurrencia es estos dias extraordinaria. Muchos de los forasteros son franceses. Vienen atraídos por la novedad de los toros. Pero he dicho mal. Los hay de estos más inteligentes que un hijo de Triana y capaces de darse bofetadas con el vecino

de localidad por si Frascuelo tiene ó no tiene *mano izquierda*, como se dice en el tecnicismo del arte de Cúcharas.

San Sebastian debe cuidar más de los viajeros que pasan aqui toda la temporada de verano, que de los que vienen solo á ver las corridas. San Sebastian debe cuidar más que de festejos, de obras de ensanche que hagan más fácil y cómoda la estancia en esta capital. Bastaría para esto que diese gran impulso á las construcciones proyectadas. De la importancia de estas se puede juzgar viendo el plano publicado por el arquitecto Sr. Morales de los Rios.

Sin embargo de que las reformas que se proyectan satisfacen necesidades que son imprescindibles como la construccion de casino, paseos y hoteles, se notan en ellas algunas omisiones que conviene mucho corregir.

Una de las primeras necesidades que se notan en esta poblacion es el traslado del Mercado y de la Pescadería. Dos únicos paseos tiene esta capital en el casco de la misma: la Zurriola y el Boulevard. Estos dos paseos forman un ángulo y en el vértice de este ángulo se halla situado el mercado. Basta decir esto para comprender lo que ganarian los citados paseos el dia que el Mercado desapareciese de donde está. Podria entonces construirse un hermoso y ancho paseo con vistas á mar abierta que es precisamente lo que falta aqui, donde el paseo de la Zurriola no tiene mas vista que la del rio Urumea. La opinion general es en este punto que deben edificarse casas y hoteles en el sitio que hoy ocupa la Zurriola y destinar á paseo el sitio que ahora se piensa destinar á edificaciones.

Las obras del Casino están suspendidas. Tambien hay mucha gente que cree que el sitio elegido para Casino, el Parque de Alderdi-eder, enfrente del Boulevard no es el más á propósito. Construido aqui el Casino no tendrá mas vistas al mar que la de la bahía de la Concha, mar tranquilo y apacible, pero que no recrea la vista tanto como el espectáculo del mar embravecido que azota las rocas. El Casino de San Sebastian debía buscar esto como lo han buscado los casinos de Biarritz, Trouville y tantos otros. Lo encontraría si se trasladase á la falda del monte Urgull por la parte que mira al Urumea. El Casino debe construirse, por tanto, en el ensanche de las obras del Sr. Salamanca.

Si cuando se tienda el puente que ha de unir las dos villas del Urumea por este lado, se hace un camino que rodee el monte Uliá y tenga salida á la carretera de Pasages, dentro de poco este monte estará poblado de hotelitos y chalets.

(*El Liberal*)

CONSEJO DE MINISTROS.

Nuestras previsiones respecto del celebrado ayer en la Granja bajo la presidencia de S. M. el Rey, se han confirmado plenamente.

Véase lo que nos dice nuestro corresponsal:

«San Ildefonso 25,

Sr. Director de *El Correo*;

Bajo el punto de vista de lo que se llama política palpitante, el Consejo no ha tenido importancia ninguna, toda vez que los ministros no se han ocupado en los asuntos que con ella pudieran relacionarse.

Cuestion de Egipto: Sobre este asunto el señor ministro de Estado dió cuenta detallada de las noticias que de allí se han recibido, conviniendo los ministros en que nuestra actitud, en lo que al Canal de Suez se refiere, sea la misma que la de las demás potencias.

Tambien dió cuenta el señor marqués de la Vega de Armijo de haberse terminado satisfactoriamente los disgustos entre España y la república del Uruguay, así como tambien leyó un telegrama en el que se le notificaba haberse firmado el tratado de paz y amistad entre Chile y Perú.

Cuestion de subsistencias:

Tambien se habló algo de esto si bien creo que se tratará con mas extension cuando mañana vuelvan á reunirse los ministros bajo la presidencia del señor Sagasta. El Sr. Gonzalez (D. Venancio), cree que esta cuestion está dominada.

Lo del cólera en Filipinas:

Las noticias comunicadas por el ministro de la Gobernacion respecto al estado sanitario de aquel archipiélago, fueron poco consoladoras. La mortalidad aumenta en los naturales del pais y hasta la fecha solo se tiene noticias de haber fallecido seis europeos.

Con este motivo se han acordado varias medidas para evitar la propagacion á otros puntos de tan terrible epidemia, entre otras la de que los buques de aquella procedencia guarden lazareto en el de Mahon.

Otros asuntos: El señor Albareda ha firmado la real orden mandando se encargue interinamente de la direccion de Obras públicas, durante la ausencia del Sr. Ferreras, el Sr. Borregon. Tambien firmó S. M. los decretos concediendo el tratamiento de ilustrísima á los ayuntamientos de Cambados y Villa Garcia en Galicia.

Respecto á la conversion de las deudas interior y exterior, el Sr. Camacho tambien dió algunos explicaciones, manifestando que esta última se halla ya realizada, y en muy buen camino la de la interior. Tambien hizo constar el gran aumento que han obtenido en la recaudacion las contribuciones, impuestos y rentas públicas.

Y nada más que yo sepa se ha tartado en el Consejo de hoy, cuya duracion ha sido de tres horas próximamente. Telegrafiaré el resultado del de mañana.—*El corresponsal.*»

Madrid 25.

Telegramas de Filipinas recibidos ayer en el ministerio de Ultramar dicen que en la provincia de Iloilo y en Manila ha tomado incremento el cólera, falleciendo bastantes indios atacados de la enfermedad. En Joló y en Zamboango no ocurre novedad.

Por la direccion del ramo se ha dirigido una circular á los directores de sanidad de los puertos y á los contratistas de los lazaretos encareciéndoles la necesidad de observar el mayor rigor en cuanto á las personas, equipajes y alimentos que á ellos lleguen, y disponiendo que se aumente en aquellos el número de camas.

Hoy se celebrará en la Granja otro Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta, regresando despues á Madrid los de Guerra, de Marina, de Hacienda y de Gobernacion, y permaneciendo allí algunos dias mas los restantes.

Un despacho de ayer tarde, con referencia á noticias de periódicos de Londres, dice que el movimiento general de avance del ejército inglés desde Ismailia sobre el Cairo comenzará el domingo.

Los fondos, más altos y con buena tendencia.

Ayer llegaron á Toledo los célebres criminales Moraleda y Juanillon, procedentes de Ciudad-Real, ingresando en el acto en la cárcel de aquella ciudad.

Del 10 al 12 del próximo Setiembre regresará á Madrid el señor ministro de Ultramar.

En breve aparecerá en la *Gaceta* una real orden circular del ministerio de Fomento disponiendo se saquen á subasta las obras públicas que recientemente se han mandado hacer por administracion.

En Cádiz se ha celebrado otro concurso de palomas viajeras.

Las palomas se soltaron en Lora del Rio seis y siete minutos de la mañana, y llegaron á diez á las nueve y veinte minutos y veinticinco segundos el palomo *Nelo*, al que se adjudicó el primer premio de 4.200 reales, y á las nueve y veinte minutos la paloma *Ligera*, á la que se adjudicó el segundo premio de 600 reales despues de haber recorrido en este tiempo 438 kilómetros en linea.

Los otros dos premios lo ganaron las palomas que llegaron un minuto más tarde.

De política poco nuevo; los periódicos continúan dándole vueltas á lo del tercer partido y á la actitud del señor duque de la Torre.

Respecto al primer punto, *El Liberal* afirma hoy, con referencia á personas llegadas ayer de la frontera francesa, que allí se entiende que ha fracasado por completo la formacion del tercer partido, fundándose para ello en la actitud del general Lopez Dominguez, que repite á cuantos quieren oírle que su aspiracion y sus propósitos son que el partido constitucional realice en el poder el programa que sostuvo en la oposicion, sin que para él tenga importancia que sean estas u otras las personas llamadas á cumplirlo, si bien vería con satisfaccion que fuera el Sr. Sagasta quien satisficiera los deseos del partido.

Esto por lo que hace á la formacion del llamado tercer partido y á la actitud del general Lopez Dominguez; véase ahora lo que se refiere al señor duque de la Torre.

A *La Correspondencia* le telegrafian desde la Granja lo siguiente:

«El duque de la Torre está de acuerdo con el señor Sagasta, digan lo que quieran en contrario los corresponsales.

El general Serrano cree que la continuacion de la fusion es un bien para la patria y para la libertad.»

Como se ve, si es cierto lo que telegrafian á *La Correspondencia*, se ha exagerado bastante en lo que se refiere á la entrevista de los Sres. Sagasta y duque de la Torre.

Despues del Consejo que hoy celebren los ministros en la Granja, los señores Gonzalez (D. Venancio), Pavia, Martinez Campos y Camacho, regresarán á Madrid donde llegarán por la noche, permaneciendo en aquel Real Sitio los Sres. Sagasta, Alonso Martinez Vega de Armijo y Albareda.

Sobre la mayor de las piedras que sirven de pedestal á la estatua que, enfrente de la Academia real militar de Woolwich, se está erigiendo al príncipe imperial de Francia, figura la siguiente inscripcion:

«NAPOLEON,

PRÍNCIPE IMPERIAL.

Nació en Paris el 16 de Marzo de 1856. Muerto combatiendo en el Africa del Sur el 1.º de Junio de 1879.

Cadete de la Academia real militar desde 18 de Noviembre de 1872 á 16 de Febrero de 1875.

Erigido por mas de 250.000 oficiales y soldados de todas armas al servicio de S. M.»

La estatua de bronce, de mayor tamaño que el natural, y el pedestal tiene en las esquinas águilas de bronce y en frente la letra N., rodeada de una corona de laurel y encima la imperial.

La inauguracion de este monumento se verificará cuando regresen los cadetes de Woolwich, que se hallan ahora en vacaciones.

LOCAL.

Pertenece á *El Comercio* la siguiente original y curiosa gacetilla:

«En la corrida de toros de ayer tarde pudo convencerse *El Constitucional* de que es innecesario tomar precauciones contra las manifestaciones populares cuando el presidente es un Concejal republicano, por más que haya un par de toros que no reúnan buenas condiciones como por anticipado decia el precavido colega.»

De esto pueden deducirse, á gusto del intérprete, todo linaje de peregrinas consecuencias, á saber: 1.º Que las *manifestaciones populares* no son motivadas por el mayor ó menor acierto de la Presidencia, y que ésta, segun sea su color, tiene carta blanca para tolerar toda clase de transgresiones. 2.º Que el republicanismo suple los defectos del ganado incluso el de los cuernos mogones. 3.º Que en la penúltima corrida las manifestaciones de desagrado, ni se debieron á falta de inteligencia de los manifestantes, ni á ninguna medida errónea, sino á que el Presidente no era ningun concejal republicano. 4.º Que el que no lleva gorro frigio y medalla concejil está siempre expuesto á las iras populares. 5.º Que el teniente de Alcalde D. Enrique Lladó no es ya jefe del partido democrático-dinástico-mallorquin, como hace tiempo anunció el colega etc. etc.

Nuestro querido colega *La Opinion* nos incita á que prestemos nuestra ayuda al objeto de conseguir luz, mucha luz, aunque seade petróleo, en la célebre obra de *del Estudio General*.

Si caro colega, pues no hemos de querer! sobre ello machacamos en frio hace muchos dias.

Hasta nosotros vamos á quedar frescos de tanto tratar asuntos que se miran con tal frescura. ¿Donde no hay calor.....

Las cédulas de vecindad tan necesarias para contratar y para justificar la personalidad en los diferentes actos de la vida, se expenderán sin recargo hasta el 31 de Octubre próximo.

Sólo están dispensados de satisfacer el impuesto y de adquirir la cédula perso-

nal los pobres de solemnidad, las religiosas en clausura, los penados y las clases de tropa del ejército y armada. Los demas españoles y extranjeros de ambos sexos, mayores de catorce años, necesitan la cédula en todos los actos y contratos de la vida civil.

Los militares y sus asimilados que no estén retirados se proveerán de cédulas de novena clase, ó seade 2:50 pts., siempre que no deban contribuir sino por el sueldo que como militares disfruten, quedando tambien exentos de todo recargo municipal.

Los Ayuntamientos podran imponer un recargo hasta el 50 por 100 sobre cada cédula.

El Banco de España está encargado de la recaudacion de las cédulas personales. Estas son de once clases; de 100 pesetas, de 78, de 50, de 25, de 20, de 15, de 5, de 2:50, de 1 y de 0:50 céntimos, que corresponden á otras tantas clasificaciones por cuotas de contribucion, sueldos ó haberes ó por alquileres de fincas que no se destinen á industria fabril y manufacturera.

Debemos advertir á los padres de familia que, para matricular á sus hijos mayores de catorce años en los establecimientos oficiales de enseñanza, necesitan presentar la cédula.

Hasta el 31 de Octubre son válidas las espedidas en el año económico anterior, ó sea desde el 1.º de Julio de 1881 á 30 de Junio de 1882.»

Se desprende de telegramas que hemos leído en los periódicos recibidos ayer, que de resultados de una *modus vivendi* establecido entre Lesseps é Inglaterra, esta asumirá la responsabilidad de las reclamaciones é indemnizará por los retardos ocasionados al comercio universal, con arreglo á las tarifas de la compañía del canal. ¿Quién será el pagano?

Hoy á las once, en el despacho del señor Gobernador civil de la Provincia, ha celebrado sesion la Junta provincial de defensa contra la filoxera. Mañana enteraremos á nuestros lectores de las resoluciones acordadas.

Esta mañana se ha empezado el derribo de la fachada del edificio donde están instaladas las oficinas de la Exma. Diputación provincial.

El plano de la nueva fachada, que hemos tenido ocasion de examinar, honra la pericia y evidencia el buen gusto del arquitecto provincial señor Pavia.

Dicen los periódicos de Zaragoza, que los padres celestinos de San Benito establecidos en aquella capital y que se dedican á la fundacion de colonias agrícolas, han adquirido una gran finca en el pueblo de Juslibal, teniendo el propósito de fundar una granja, donde trabajadores lombardo-venetos instruirán en las prácticas de la agricultura á los zaragozanos. ¿Podria decirnos alguno de nuestros colegas en que estado se halla la colonia agrícola que trató de fundarse en esta isla para enseñanza de niños huérfanos y expósitos?

De todas veras aplaudiríamos que tan generoso como benéfico pensamiento tuviera entre nosotros cumplido efecto.

Ayer tarde á la hora de salida de los vapores, un carro que estaba en el muelle, próximo á la plancha del vapor *Palma*, se cayó al mar, sumergiéndose de momento. La caballería pudo desembarazarse de los arreos, y atravesando sola el puerto fué á salir en el *Mollet*. El carro fué sacado inmediatamente.

El conductor presenció el espectáculo desde el muelle.

Poco despues de acabada la lidia del domingo saheron de Palma dos trenes atestados de viajeros, cuyo número no podemos fijar con precision.

La cadena de coches del primero que salió de la estacion traspasaba la linea del andén.

Ayer desaparecieron de la coladuria de una casa en la calle de San Sebastian, dos cuarterolas malagueñas, que se habian puesto á secar en dicho sitio.

Los rateros no pudieron ser habidos.

En el vapor *Palma* se embarcaron ayer los toreros que han lidiado en esta plaza los dias 20 y 27.

A las 4 de la tarde de ayer salió de nuestro puerto para Mahon el vapor-correo *Nuevo-Mahones*.

A las seis zarparon para Barcelona los la calle vapores *Lulio* y *Palma*.

«Hay propósito en Barcelona de inaugurar durante las próximas ferias de la Merced, las obras del monumento á Cristóbal Colon. Parece que el Ayuntamiento de Génova y algunas otras corporaciones y particulares han ofrecido coronas para colocarlas en él durante la ceremonia, las cuales serán despues guardadas por el Ayuntamiento de Barcelona hasta la terminacion total del monumento.»

El Gibraltar Guardian niega rotundamente la noticia que ha circulado por la prensa de España, sobre que el gobierno inglés habia dispuesto la conduccion á Gibraltar de los enfermos y heridos del ejército de Egipto.

Dice un periódico de Barcelona:

«Hace pocos dias presentóse en una tienda de Villanueva y Geltrú un individuo llamado Ramon Cabré, para pagar una deuda de seis pesetas que hacia treinta y cinco años habia contraido y no habia tenido ocasion de pagar. El dueño de la tienda, que ya no recordaba el crédito, empleó las seis pesetas en dos décimos de la lotería, ya que en su concepto juzgaba aquel dinero como llovido del cielo, décimos que fueron premiados con 600 pesetas en la última extraccion.»

El domingo llegó á Valencia, procedente de Gibraltar, el coronel encargado de recibir el ganado mular que el gobierno inglés tiene adquirido con destino á la guerra de Egipto.

Ayer dió comienzo el reconocimiento de dicho ganado.

Han sido remitidos al presidente de la junta superior consultiva de guerra para su informe, los modelos de nuevo uniforme para el arma de infanteria.

CORREO DE MENORCA.

Leemos en *El Bien Público*:

«Las evoluciones políticas que una parte del partido democrático de nuestro país llevó á cabo á la subida al poder del ilustre hombre público señor Sagasta y que sin duda ha preparado lo que ahora se anuncia con el nombre de izquierda dinástica alcanzará tambien, segun nuestras noticias, á la modesta esfera en que se mueven los partidos de nuestra localidad. No hemos de ser nosotros quienes pongamos dificultades, ni critiquemos esta conducta, porque recibiremos siempre con los brazos abiertos cuantos elementos vengán á la monarquía y aplaudiremos sin reserva á los que desengañados de las utopias republicanas, vuelvan al campo de donde no debieron salir nunca.

Los antiguos demócratas de esta ciudad, los que hace poco se llamaban intransigentes zorrillistas preparan sin duda un cambio de frente hacia la monarquía: la escision con los antiguos republicanos es un hecho evidente. Tengan para ello valor, que no les ha de faltar el aplauso del país ante su patriótica conducta.»

Dice *El Liberal*:

«La fiesta anual que el pueblo de Ferrerías dedica á San Bartolomé, ha estado este año concurridísima en extremo, siendo las corridas que tuvieron lugar, las mejores sin duda de cuantas se han celebrado este año; y principalmente la de caballos, en la que fueron cinco las caballerías de esta clase que se disputaron el premio, saliendo vencedora la del predio denominado *Son Saura*.»

«De un momento á otro es esperada la fragata de guerra *Numancia*, no siendo de extrañar que cuando lleguen estas líneas á manos de nuestros lectores se halle ya fondeada en nuestro puerto. Segun noticias vendrán con dicha fragata dos buques de menor porte.»

«Sobre la una de esta tarde (dia 26) ha caído una ligera lluvia que ha durado pocos momentos, acompañada de truenos y relámpagos. Aunque se dice que en las inmediaciones de esta ciudad ha caído una chispa eléctrica no podemos salir garantes de la exactitud de esta noticia que deseamos no se confirme.»

Tomamos de *El Diario de Ciudadela*:

«Una de nuestras lanchas pescadoras desembarcó ayer tal cantidad de garras (moras) que se espendieron hasta á dos céntimos de escudo la tercia, percibiéndose aún ya entrada la noche la voz de los vendedores que por nuestras calles pregonaban dicho pescado.»

VARIEDADES.

EL CANAL DE SUEZ.

Recibe este nombre porque comienza en el Mar Rojo, cerca de la pequeña y antigua ciudad de Suez, y mide una distancia de 160 kilómetros próximamente, yendo á terminar en el Mediterráneo, en el punto donde se halla situada la ciudad de Port-Said, hermosa é importante población construida á la europea, que cuenta 50.000 habitantes, y asiende su comercio de importación á 464.000 toneladas.

En el centro del canal se halla la población de Ismailia, destinada, por su posición, á ser un verdadero emporio, pues además de la importancia que le dá el estar en el centro del canal, hay que añadir la no menos grande de ser el punto donde termina el canal principal de agua dulce, bifurcado allí en otros dos á lo largo del marítimo, uno hácia Port-Said, todavía en proyecto, y otro hácia Suez, terminado ya.

El tiempo empleado en la navegacion por el canal es bastante considerable á causa de las varadas, siendo por término medio cuarenta y cinco horas lo que se tarda en recorrerlo. Tambien contribuyen á entorpecer la navegacion las medidas sanitarias demasiado rigurosas, y contra las cuales han reclamado continuamente ingleses y franceses.

Por lo demás, el movimiento marítimo ha aumentado en progresion creciente, desde últimos de 1869, en que se terminaron las obras, hasta 1881. En 1870 solo cruzaron 486 navios, con carga de 435.914 toneladas, y en el año pasado alcanzó la cifra de 2.727 navios con 5.794.401 toneladas. Aunque este movimiento ha experimentado alternativas, el aumento extraordinario, alcanzado últimamente, hacia presumir que no es descabellada la profecía de M. Lesseps, el cual creia que no habia de tardarse mucho sin que se elevara á 12 millones de toneladas el movimiento comercial por el canal de Suez.

Los sucesos de Egipto retardarán el cumplimiento de los deseos del gran ingeniero francés.

Tambien ha de contribuir á disminuir en no pequeña parte el número de transportes que recorran el canal de Suez la apertura del canal de Panamá, cuya ruta habrán de seguir todos aquellos que hagan su comercio con Nueva Zelada.

Aparte de los intereses comerciales á que afecta cualquiera acontecimiento realizado en las orillas del de Suez, son tambien de muchísima monta los de otro orden que se pueden lastimar ó favorecer, segun el rumbo que los sucesos tomen. Entre aquellos los hay administrativos, religiosos y, sobre todo, militares. Pasan por el canal los soldados ingleses con destino á las Indias, los españoles á Filipinas, los franceses y holandeses á Cochinchina y Java, respectivamente, y hasta los mismos rusos y turcos para sus posesiones del Asia.

Veintiseis son las naciones que en mayor ó menor escala se hallan directamente interesadas en este sentido, siendo España de las que mas lastimadas habian de verse en el caso de una brusca interrupcion del canal.

RIQUERZA DE LOS NORTE-AMERICANOS.

Antes de la guerra pocos hombres habia que en los Estados-Unidos tuviesen mas de 5.000.000. Casi toda la fortuna de Stawart fué adquirida, durante y despues de la guerra. La mayor parte de los que poseen hoy 10.000.000 duros y aun mas, eran pobres 25 años atras.

Actualmente tienen Mr. Vandeibilt 65.000.000 en papel de los Estados-Unidos 50.000.000 en accion del ferrocarril del New-York central and Hudson River» otros 65.000.000 en varias otras vias ferreas de diferentes Estados y un número considerable de propiedades de gran valor en dicha Ciudad.

Su fortuna es por lo menos de 200 á 300.000.000 de duros y se aproxima mas bien al último que al primer guarismo. Es actualmente el hombre mas rico del Universo; podria comprar cuaiquiera de los Rotchilds y ser todavia el hombre mas rico. Al contrario de aquellos potentados de Inglaterra—Los duques de Redford Westminster y otros—que heredaron su inmensa fortuna. La de Vendarbilt fué acumulada en dos generaciones, y casi toda en el espacio de 30 años caso singular y sin antecedente en la historia.

Merece particular atencion la lista de hombres que siguen al de Vanderbilt: Jay Gould 100.000.000 duros; Mackey 50.000.000 Crocker 50.000.000; John Rockefeller 40.000.000; C. P. Huntington 20.000.000; Senator Fair 30.000.000.

El número de lenguas que se hablan en el mundo conocido es el de 2.523, entre los cuales corresponde 587 á Europa, 396 al Asia, 376 al Africa y 1264 á América.

Los habitantes del globo profesan mil religiones diferentes.

El número de los hombres es aproximadamente igual al de las mujeres.

Una cuarta parte de los niños mueren antes de llegar á los siete años, y la mitad antes de los diez y siete.

A cada mil personas corresponde aproximadamente una que alcance cien años: por cada cien individuos hay seis sexagenarios, y un octogenario para cada 500 personas.

La poblacion de la tierra es de cerca de mil millones.

Todos los años mueren 33 millones de individuos, cada minuto 60, lo cual viene á ser una defuncion por segundo.

El gran nadador Bibbero, de Nueva-York, ha hecho su último ensayo de naticion en el rio del Este, con los pies sujetos y las manos atadas á la espalda.

Las condiciones de la apuesta eran, que el nadador debia ser arrojado al agua á 50 metros de distancia de un embarcadero de Brooklyn, y llegar á nado á otro de los embarcaderos de Nueva York.

A las once de la mañana, Bibbero fué conducido á la distancia convenida por una barca que le siguió en todo su paseo, para evitar cualquier contratiempo.

Allí fué arrojado al agua y empezó á nadar con los talones.

Los testigos, colocados convenientemente, seguian con la vista todos los movimientos del nadador, que, con un trabajo impropio y casi sin fuerza, llegó al sitio señalado en poco menos de veinte minutos.

El tiempo convenido era de media hora: habia ganado la apuesta, consistente en 250 dollars, los cuales le fueron entregados en el acto.

Bibbero, envalentonado con el buen éxito de esta prueba, ha retado á todos los buenos nadadores del Nuevo Mundo, ofreciendo 500 dollars al que le iguale en el arte de la naticion.

Telegramas Particulares.

Madrid 28 á las 4:45 t.

(Recibido á las 6:17 t.)

Los Reyes han desistido de su viaje á Viena.

El cólera morbo hace horrosos estragos entre los indígenas de Filipinas.

La corbeta de guerra española *Tornado* ha llegado á Alejandria.

Turquia ha aceptado el convenio militar con Inglaterra. Se proclamará la rebeldia de Arabi Bey.

Interior, 28:65.

Exterior, falta.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.
Se p eviene a los pocos Sres. accionistas que no han satisfecho el 4.º dividendo pasivo de las acciones que posean se sirvan efectuarlo a la mayor brevedad, a fin de evitar a esta Junta de Gobierno, el verse precisada a dar cumplimiento al art. 12 de los Estatutos porque se rige esta compañía.
Palma 11 Agosto de 1882.—El Administrador, José Rosich.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.
La Junta de Gobierno de esta Compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los estatutos convoca a la General para celebrar sesión ordinaria el día 6 del próximo mes de Setiembre a las 5 de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha Sociedad.
Los señores accionistas que quieran concurrir a dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el artículo 23 deberán depositar sus títulos en la Caja Social antes del día 5.
Los que tengan que representar a otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes, o autorizaciones que consten en documento privado hasta una hora antes de la señalada para la sesión a tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos estatutos.
Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los señores accionistas.
Palma 24 de Agosto de 1882.—El Presidente, Andrés Barceló.—P. A. de la J. de G.—Silvano Font, Secretario.

Verdadera economía.
Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos o chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla a granel, a (peso). **DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.**
Precios reducidísimos.
IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.
CASA ROCA, LONGETA 53. 27

Fabricación de los vinos
Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor scierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, e.c.ito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Singer.
INTERESANTE.
La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, a saber:
3 dobladillos de diferentes anchos.
1 ribeteador de bieses.
1 pie para los mismos.
1 pieza para sobrecargar costuras.
1 acorchador.
1 marcadór de pliegues.
Todos los modelos de nuestras máquinas a **10 reales semanales,** sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin límite.
Sucursal en Palma.
4, JAIME II, NUM. 4.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

CUADEROS
PARA RECIBOS DE INQUILINATOS.
Se venden en la imprenta y librería de Rotger.
Ley electoral.
Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

Pianos usados.
Se compran y cambian, Cármen 18, segundo.
Armonium de 5 octavas á tono de orquesta por 400 rs.

RECIENTEMENTE RECIBIDO DE INGLATERRA Y FRANCIA.

Cerveza inglesa, francesa y alemana, varios licores como crema de Moka, de Vianilla y de cacao, Chartreuse y licor de los padres Benedictinos, Champagne de varias marcas, Beauvainsine, Kumel de Rusia, Coñac de varias marcas, Vermouth de Nolly Prat y de Turin, Curazao, Pipermint de cet freres, una gran variedad de salsas inglesas, anchoas, salmón en aceite y fresco en conserva, sardinas de Nantes, jamones de York y otras clases, bizcochos ingleses, albaricoques cristalizados y glaciados, vinagre inglés cristalizado, Foic gras diferentes marcas y tamaños, faisanes asados, lenguas de cerdo y ternera, pavo con lengua, langosta y langostines, ostras, huevecillos de bacalao y caviare de Rusia, cajitas de lata de thé Pekoe olor naranjo y una infinidad de cosas que sería prólijo enumerarlo y todo de legítima procedencia.
E to se encontrará en el almacén de comestibles y chocolatería de Mulet, Miñonas, 5.

ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.
En la calle del Cármen, número 18 izquierda, se expenden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.
También se encontrarán de todos colores para techos y salones, sin mal olor á 5 reales una.
En dicha Sucursal y avisando con la debida anticipación, se confeccionarán toda clase de fuegos de arteificio, tanto para fiesta de Pueblos como de Palma.

COLEGIO DE SANTA TERESA
ESTABLECIDO EN EL PONT D' INCA.

Habiéndome favorecido varias personas con algunas obras para adjudicarlas á las composiciones que se presenten al certámen que se celebrará el día 15 del próximo Octubre en este Colegio, en conmemoración del tercer centenario de la iluminada Doctora Santa Teresa de Jesús, he dispuesto ampliar el programa, y adjudicar como accésit á cada uno de los premios los siguientes objetos:
1.º Un ejemplar de las obras de San Juan de la Cruz, á la composición inferior en mérito á la que obtenga el premio del número 1 del programa publicado.
2.º Un ejemplar de las poesías de Fray Luis de Leon, id. id. á la señalada con el número 2.
3.º Un ejemplar de la misa de Mozart, id. id. con el número 3.
4.º Un estuche de matemáticas, id. id. al dibujo del número 4.
Estos segundos premios, lo mismo que los otros, se adjudicarán á juicio del jurado.
Al hacer esta ampliación en el programa debo hacer constar mi agradecimiento más sentido á las personas que acogiendo generosamente la idea del certámen, han contribuido con su desprendimiento y sus consejos á que la juventud escolar encuentre un campo de honrosa lucha y loable estímulo, y más que por mí se lo agradezco en nombre de los alumnos de primera y segunda enseñanza y mis queridos discípulos á quienes con ago todos mis desvelos.
El Director, Lorenzo Cruellas.

ALMECEN DE MADERAS
de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguiló Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento, pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Abacka, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros á precios de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.
Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á precios anunciados oportunamente y segun sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

Libros de Lance
DE SEGUNDA ENSEÑANZA.
SE VENDEN EN LA TIENDA DE LIBROS RAYADOS

Cuesta de Brossa 14.
En dicho establecimiento se encontrará un variado surtido de libros en blanco rayados y libretas de todos tamaños á precios baratísimos.
Diccionario Mallorquin Castellano á 20 reales ejemplar o sea á la mitad de su precio.

PRESAS Y COPIADORES.
Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

VIAJE Á ARGEL.
EL VAPOR

MARIA,

saldrá del puerto de Palma para el de Argel el próximo sábado, día 2 de Setiembre, á las 6 de la tarde.

PRECIOS PARA PASAJES.

	IDA	IDA Y VUELTA.
1.º	50 Rs.	80 Rs.
2.º	30 »	50 »
3.º	20 »	35 »

G A N A D O .
Caballos. 20 reales.
Bueyes. 20 »
Carneros. 3 »
Demas carga á precios reducidos.
Se despacha, calle de Palacio número 26.

Vidrieras.

Por un precio sumamente módico se venden unas para portal de tienda. En esta imprenta darán razon.

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capelleria, esquina á la de la Cuartera. En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.
No equivocarse, Sindicato 54.
NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfección, tal como el último figurin.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES
SASTRERIA Y CAMISERIA
de Juan Montaner,
2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.

Debiendo dentro breves días empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de género de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 40

DICCIONARI mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s' han publicat fins es dia d' avuy, considerablement aumentat ab totes sas vèns d' un modern y antic que no s' troban en ningun d' ells; contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina; totes sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciéncias, arts, oficis, professions, comèrs, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sa castella, admèsas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.
A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménoe acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòls de **3 cuartillos de real en tota España.**
PUNTS DE SUSCRIPCIO.
Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

LULIO,

sale de este puerto para el de BARCELONA, todos los lunes á las 6 de la tarde. Admite carga y pasajeros.
PRECIOS DE PASAJE.
1.º clase. Pesetas 7 50
2.º id. » 5 »
3.º id. » 2 50
Se despacha calle de la Victoria, número 14.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
Santa Rosa de Lima Virgen.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Consolacion, dedicadas á su Titular.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 28.
De Valencia en 14 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Juan Mas, con 20 mar., 34 pas. balija y efectos.
De Argel en 20 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 22 mar., 31 pas. y efectos.

DESPACHADAS.
Para La Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y todo su equipo.
Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 22 mar., pas. balija y efectos.
Para Barcelona vapor Lulio, de 688 tn., cap. D. Juan Mas, con 20 mar., pas. y efectos.
Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., pas. y efectos.
Para Barcelona polaca goleta Dolores, de 99 ton., cap. D. Bartolomé Abraham, con 7 mar., y lastre.

RECAUDACION DE ARBITRIOS

DEL AYUNTAMIENTO DE PALMA.
La recaudacion de Impuestos sobre carruajes de lujo, aleros y canales, puertas y mostradores y p-ldanos del año económico de 1882 á 1883, dará principio á domicilio el día 1.º de Setiembre; los contribuyentes que dejen de satisfacer sus cuotas al cobrador que se presente con los recibos, podrán verificarlo en la Casa Consistorial en una de las piezas bajas de dicha dependencia de 8 de la mañana hasta las dos, advirtiendo que no se recorrerá mas que una sola vez el domicilio.
Lo que se anuncia á los periódicos con el objeto de que los interesados no puedan en caso alguno alegar ignorancia.
El Recaudador, Rafael Saiva.

CONFERENCIA PARA OFICIALES
DE INFANTERIA Y CABALLERIA
del distrito de las Baleares.

Por disposición del Excelentísimo señor Director General de Instrucción Militar, continúa abierta la matricula para la Academia preparatoria para la General Militar, pudiendo optar á las plazas de alumnos:
1.º Los hijos de militar y los aspirantes que tengan de 13 á 17 años y cuyos padres hayan servido en cualquiera de los institutos asimilados; y si son graduados de Bachiller hasta la edad de 18 años.
2.º Los sargentos, cabos y soldados de la clase de voluntarios, cuya edad no exceda de 18 años, aumentándose hasta seis las tres plazas que para estas clases señala el Reglamento, si el día 1.º de Setiembre no se hubieran llenado las 30 plazas, de alumnos que corresponden á este Distrito.
Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Teniente Coronel Comandante de Ingenieros Director de las Conferencias de Oficiales de este Distrito, acompañadas de los documentos que marca el Reglamento aprobado que estará de manifiesto todos los días de 9 á 2 en el local que ocupan en el cuartel del Cármen las citadas Conferencias.
Palma 28 de Agosto de 1882.—El Teniente Coronel Comandante Director, Fulgencio Colí.

VIAJE Á ARGEL.

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL el juéves 7 de Setiembre á la una de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Se despacha, plaza de Copiñas, número 7, entresuelo.

MATADERO DE PALMA.

Nota de las reses degolladas en este establecimiento el día 27 de Agosto de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	42	4	43	43	»
Lanares .	96	25	61	6	10
Cabras .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	2	»	3	1	»
Totales .	50	26	76	20	10

Palma 28 de Agosto de 1882.—El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.